

In solchen Kreisen und Dörfern, in denen bereits die Mehrzahl der Bauern Mitglied der LPG ist und wo sich die LPG zu stabilen und hochproduktiven sozialistischen Wirtschaften entwickelt haben, wollen die Bauern festlegen, wie die Struktur ihrer LPG ausgebildet werden muß und der Kreis neu gestaltet werden soll. Sie wollen sich eine reale Vorstellung erarbeiten, wie sich durch die schnelle Entwicklung der sozialistischen Produktionsverhältnisse und der Produktivität die landwirtschaftliche Produktion und ihr Wohlstand erhöhen und das Leben schöner gestaltet wird. Hier ist es möglich, bereits heute das klare Bild der entwickelten sozialistischen Betriebsstruktur des Kreises zu entwerfen, welches die Grundlage für alle Aufbaumaßnahmen in den Dörfern auf dem Gebiet der Produktion, aber auch der Kultur, des Sozialwesens, des Handels, des Schulwesens, Verkehrs, Gesundheitswesens usw. bildet.

Im Kreis Wismar wurde damit begonnen, die Perspektivplanung auf diese neue Art durchzuführen. Die Grundlage für den jetzt vorliegenden Entwurf der Perspektivplanung des Kreises bildeten die Vorschläge für die Gestaltung der Produktion und des Lebens in den Dörfern, LPG und VEG und die Herausbildung der sozialistischen Betriebsstruktur im Kreisgebiet. Die wichtigste Lehre, die aus der Perspektivplanung im Kreis Wismar für die Erarbeitung der Perspektive in allen Kreisen gezogen werden muß, besteht darin, alle Formen der Administration zu überwinden und überall die Vorschläge der Genossenschafts- und Einzelbauern und der gesamten Dorfbevölkerung zur Grundlage für die Gestaltung des neuen Dorfes zu machen.

Der Ausgangspunkt bei der Ausarbeitung der Perspektive im Kreis Wismar war die Darlegung der Organisation und der Entwicklung der Produktion der sozialistischen Großbetriebe. Man erkannte im Kreis Wismar bereits vor längerer Zeit richtig, daß der Zusammenschluß mehrerer LPG zu Groß-LPG bei der richtigen Organisation der sozialistischen Großproduktion von sehr großer Bedeutung ist. Diese Erkenntnis wurde auch bei der Ausarbeitung des Perspektivplanes des Kreises sowie der einzelnen LPG berücksichtigt. Im Ergebnis gründlicher Überlegungen und Ausarbeitungen wurde vorgeschlagen, daß sich die jetzt bestehenden 102 LPG in der Perspektive zu 39 Groß-LPG in einer Größe zwischen 800 und 1800 Hektar zusammenschließen werden. Von diesen vorgesehenen 39 Groß-LPG bestehen bereits gegenwärtig acht. Auf der Grundlage der Entwicklung der Produktion und der Gestaltung der 39 Groß-LPG im Kreis Wismar wird gegenwärtig im Kreis daran gearbeitet, wie das Netz der kulturellen und sozialen sowie aller anderen Einrichtungen des gesellschaftlichen Lebens gestaltet werden soll.

In den Kreisen und Dörfern, in denen noch nicht die Mehrzahl der Bauern Mitglied der LPG ist, oder wo schwache, kleine oder gar keine LPG bestehen, wollen die Bauern vor allem wissen, welche Möglichkeiten zur Steigerung der Produktion und zur Hebung des Wohlstandes erwachsen, wenn durch die gemeinsamen Anstrengungen aller Bauern die sozialistischen Produktionsverhältnisse Schritt für Schritt zur vollen Entfaltung gebracht werden. Dabei ist hervorzuheben, daß **die Ausarbeitung der Perspektive eng verbunden werden muß mit dem Kampf um die Herstellung und Erhöhung der Wirtschaftlichkeit in allen LPG.**

**Hier kommt es darauf an, daß sich die Bauern durch die gemeinsame Diskussion über die Perspektive ihres Dorfes Vorstellungen erarbeiten,**